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Vecino de Ocoa: “Jamás 
supimos que allí había 
una faena minera” 
A raíz de emergencia química que dejó dos fallecidos y dos heridos 
con riesgo vital en Hijuelas. Se estudian acciones legales. 

Guillermo ÁvilaNieves 
La Estrella de Valparaíso 

on 30 los vecinos 
S que viven de forma 

permanente en el 
sector de Ocoa que alber- 
ga casi 100 parcelas y 
crianceros de generacio- 
nes con derechos de cerro. 

Claudio Heine Salinas es 
gerente del Observatorio 
Ocoa, en la comuna de Hi- 
juelas, donde ocurrió la 
tragedia por una emergen- 
cia química que le costó la 
vida a dos personas y dejó 
a otros dos heridos que 
hasta el mediodía de ayer, 
seguían en cuidados inten- 
sivos, con riesgo vital. 

Heine cuenta a La Es- 

trella que tipo 14.00 horas 
del miércoles pasado, un 
vecino los alertó de una ca- 

mioneta que había salido a 
gran velocidad. “Eran dos 
camionetas de la misma 
empresa. Incluso derrapa- 
ron con peligro de volca- 
miento”. Y suma: “Yo lla- 
mé al Cesfam de acá: ha- 

bían llegado fallecidos pro- 
ducto de una intoxicación 

que seles había informado 
a ellos, era de una faena 

agrícola. Por lo quesealer- 
tó una alarma de protoco- 
lo (...) la persona que iba 
manejando en forma irres- 
ponsable los insultó y to- 
mó la camioneta con los 
fallecidos y llevó a una clí- 
nica privada”. 

Luego, Heine dice que 
se dio la alarma por ema- 
nación de productos quí- 
micos. “Generó un proto- 
colo diferente: la intoxica- 

ción en la faena minera es 
por monóxido de carbono. 
Diferente a lo agrícola. Se 
generó un protocolo dis- 
torsionado por la mala in- 
formación que entregaron 
en forma malintenciona- 

da para encubrir el desas- 
tre que ellos tuvieron en 
una faena minera”. 

Claudio Heine asegura: 
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SE TRATARÍA DE UNA MINA IRREGULAR CONOCIDA.COMO LA FE. 

“Acá jamás supimos que 
había una faena minera, 
sino que un señor compró 

una parcela a la empresa 
Salmo S.A., con el propósi- 
to de acceder por este sec- 
tor. Si el protocolo hubiese 
sido correspondiente, ellos 
llegan acá como empresa 
minera y nos habrían pe- 
dido derecho de paso, y ha- 
bría sido en regla: esto se 

ha caracterizado por ser 
torcido, ilegal. Nunca se 
nosinformó”. 

Advierte que hace un 
mes, “habíamos alertado a 
Conaf porque estamos en 
un sector protegido con 
tres especies en extinción 

   

  

(bosque de Bellotos, Palma 
Chilena y Guayacanes) que 
colinda con el Parque Na- 
cional La Campana. Ellos 
ya han destrozado un mi- 
rador con sus maquina- 

tienen una prepoten- 
cia increíble”. De allí que 
estarían estudiando pre- 
sentar una acción judicial, 
sostiene Heine. 

En las últimas horas, 
trascendió en Canal 13 

que otro vecino, Luis Car- 
vajal, realizó una denun- 
cia el pasado 8 de noviem- 
bre ante Conaf y la Supe- 
rintendencia de Medioam- 

biente, por actividad mi- 
nerailegal. O 

  

SERNAGEOMIN 

“La empresa se encontraba 
realizando!los trámites para 
poder operar, notenía todo 
aprobado. Faltaba un permi- 
so habilitante llamado Plan 
deCierreyotrorelativoal ini- 
cio de operaciones mineras. 
Entérminostécnicos lo que 
estaba realizando la empresa 
eran acciones preliminares, 
previasa la operación mine- 
ra. Porende, paraefectos for- 
males de la normativa mine- 
ra aplicable a Sernageomin, 
la faena no estaba operati- 
va”sindicaron desde el Servi- 
cio Nacional de Geología y 
Minería (Sernageomín). 
Sobrelasfiscalizacionesque 
aplica el servicio, la entidad 
técnica destacó que estas 
pueden ser bajotres condi- 
ciones: “Quetengan sus per- 
misos y operaciones al día 
(en caso delas formales, que 
son fiscalizaciones planifica- 
das), de denuncia (en casode 
formaleso informales) oen 
caso de accidentes. También 
algúntribunal, autoridad o 
servicio nos puede solicitar 
fiscalización. Al ser una faena 
que nocontabacon sus per- 
misos de operación ni denun- 
cia no había sidofiscalizada”. 

  

    
UN GRUPO DE ALUMNOS SE MANIFESTÓ EN LAPUCV. 

Alumnos de Arcos acusan 
que sigue incertidumbre 
sobre su futuro 

Preocupados y con mu- 
chas dudas acusa estar 
una parte de los alumnos 
del instituto profesional 
Arcos que hace poco más 

de dos meses anunció su 
cierre, Y es que pese a que 
seinformó quetendrían la 
opción de continuar sus 
estudios en la PUCV, ase- 
guran que este viernes ter- 
minarán su año académi- 
cosin tener certezas sobre 
cuándo se efectuará el pe- 
ríodo de matrículas y tam- 
bién si se continuará con 
la malla de estudios o los 
docentes y beneficios que 
tenían, que fue lo que se 
les prometió cuando se dio 
a conocer que el instituto 
dejaba de existir como tal. 

En particular, la mayor 
incertidumbre sostienen 
tiene relación con los 
alumnos de Composición 
Musical, dijo Camila Meza, 
vocera y estudiante de ter- 
cer año. “Aún no sabemos 
cuándo va a ser el proceso 
de matrículas, no sabemos 
qué van a hacer con nues- 
tra carrera, porque ellos 

  

(PUCV) tienen una licen- 
ciatura en Música y Artes, 
mención en Composición 

(...”, dijo. 
Claudia Mejías, vice- 

rrectora académica de la 
PUCY, dijo que la universi- 
dad “ha ofrecido la alter- 
nativa de continuar estu- 
dios solo a aquellas carre- 
ras que tienen admisión 
2025 y que forman parte 
del Programa Interdisci- 
plinario de Formación 
Profesional (PIFP) que se 
ha creado y que tiene los 
sellos de la Institución. Es- 
to permitió entregar alter- 
nativas a quienes tienen 
afinidad conforme a sus 
estudios previos en Arcos 
(...) En concreto, la PUCV, 
añadió “ofrece alternati- 
vas que permiten a quie- 
nes han sido estudiantes 
en el LP. Arcos, realizar es- 

tudios en las carreras que 

tienen admisión 2025. Las 
preguntas quese plantean 
como incertidumbre sere- 
lacionan con la institu- 

ción que cierra sus admi- 
siones (...)”. € 
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